

## Economía

## Atención: se avecinan nuevos cambios en la junta directiva de Ecopetrol

SEMANA conoció que el Ministerio de Hacienda ya les envió una carta de notificación a los antiguos miembros. El relevo será en marzo, en la asamblea.

16/2/2023



Ecopetrol - Foto: Guillermo Torres

El Ministerio de Hacienda ya le envió una carta a la junta de Ecopetrol, notificándole que en marzo, en la asamblea, cambiará a todos sus integrantes antiguos. Ante esa situación, por ejemplo, el exministro de Agricultura Carlos Gustavo Cano, miembro independiente de la junta, se iba.

La gran preocupación que existe es que se desconozca el gobierno corporativo que ha caracterizado a Ecopetrol y que la principal empresa del país termine navegando en un mar de incertidumbre. Todos los miembros de junta ya quedaron notificados.

SEMANA conoció que Esteban Piedrahíta, exdirector de Planeación Nacional, permanecerá en la junta, de la cual hace parte desde abril de 2019.



Esteban Piedrahíta - Foto: Guillermo Torres

En varios círculos económicos hay preocupación por la forma en que se elegirá a la nueva junta de la empresa. Además, este remezón coincide con la salida del presidente, Felipe Bayón, uno de los más exitosos de la compañía en los últimos años.

Bayón permanecerá en el cargo hasta el 31 de marzo. A finales de ese mes también será la asamblea de accionistas.

## Remezón total

Hay que recordar que, el 28 de octubre del 2022, el presidente Gustavo Petro habría hecho la petición de cambio en la presidencia de la junta de Ecopetrol, la cual, estuvo a cargo de Cano. En su reemplazo, el mandatario también habría pedido ubicar a Saúl Kattan Cohen, un economista con experiencia en la administración pública, y cercano a los círculos de Petro, tras haberlo acompañado como presidente de la Empresa de Telefonía de Bogotá (ETE) cuando el hoy mandatario se desempeñó como alcalde de Bogotá.

De hecho, Kattan, junto con Ricardo Roa, serían candidatos a integrar la junta de la cual saldrá el nuevo timonel de la petrolera estatal que, como entidad mayoritariamente pública, será protagonista en la transición energética que hará el gobierno. El sonajero de nombres para hacer el relevo de Bayón, se produce, no obstante el mensaje entregado tras el anuncio de salida del actual presidente: la convocatoria para ocupar el cargo se manejará a través de una *head hunter*.

fuentes cercanas al proceso dijeron en SEMANA que, hasta la fecha, no se han contratado la firma elegida para recibir y evaluar hojas de vida de candidatos.



Saúl Kattan Cohen es el nuevo presidente de la junta directiva de Ecopetrol. - Foto: Ecopetrol

Con todos los cambios habidos y por haber, Ecopetrol quedaría prácticamente con una nueva nómina en la directiva, toda vez que, en octubre se produjo una renovación parcial, no solo para reemplazar a Cecilia María Vélez, quien renunció, sino a Juan Emilio Posada, que pasó a ocupar la presidencia de ISA (adquirida por Ecopetrol); a Luis Guillermo Echeverri y a Germán Quintero, que venían desde el gobierno anterior.

En ese momento entraron a ser parte del equipo, los nombres que podía poner la Nación. Es así como, una de las sillas la ocupó el viceministro de Hacienda, Gonzalo Hernández Jiménez. También ingresó Mónica de Greiff, mientras que en representación de los departamentos productores llegó Sandra Ospina.

Dentro de los integrantes de la junta que figuran como independientes están: Gabriel Mauricio Cabrera, Saúl Kattan, Luis Santiago Perdomo, Esteban Piedrahita y Carlos Gustavo Cano. Estos dos últimos se mantuvieron. Ahora, se avecinaría un nuevo cambio.



Carlos Gustavo Cano sería uno de los que morarían de la junta de Ecopetrol. - Foto: Guillermo Torres-Semana

### Mín hacienda podrá cambiar juntas

En el proyecto de ley del Plan de Desarrollo 'Colombia potencia mundial de la vida', que marca la hoja de ruta de la política que aplicará el gobierno el cuatrienio, se incluyó un artículo, el 278, que hace referencia a las juntas directivas de las empresas con participación estatal.



Revolución en Ecopetrol, ¿Quiénes saldrán de la junta directiva?

La propuesta normativa indica que la meta del gobierno es modernizar juntas directivas, lo que implicará promover paridad de género y la entrada de miembros independientes. De esa manera, autorizan a que estos equipos tengan un número impar de integrantes, y a que el Ministerio de Hacienda pueda reglamentar la forma en la que se determinará el número de miembros principales, así como "las políticas de transición que permitan asegurar una correcta transferencia del conocimiento entre los representantes de las juntas o consejos directivos".



Ecopetrol Felipe Bayón Pardo Ricardo Ros Barragán Carlos Gustavo Cano  
Junta directiva José Antonio Ocampo Ministerio de Hacienda



Convierte a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play

## NOTICIAS RELACIONADAS

**BVC**  
EVC y Ecopetrol rompieron la racha negativa y este jueves cerraron en verde

**BVC**  
EVC y Ecopetrol luchan por mantenerse a flote este jueves, pero hay fuerte volatilidad

**BVC**  
Repuntes de última hora no le alcanzaron a la Bolsa de Valores de Colombia para acabar en positivo: cae por sexto día consecutivo

**ECONOMÍA**  
Ecopetrol: Saúl Kattan, presidente de la junta directiva, no descarta vender negocio de fracking en el exterior

**ECONOMÍA**  
"La mayor contribución del Gobierno para bajar la inflación es generar confianza para que el dólar vuelva a bajar": Mauricio Cárdenas

**ECONOMÍA**  
Gustavo Bolívar explica por qué el gobierno actual "cambia deuda por vencer por deuda a largo plazo"

**ECONOMÍA**  
Jorge Enrique Robledo cuestiona cifra de dióxido de carbono que genera Colombia en el mundo: "es un país tan atrasado que ni CO2 produce"

**ECONOMÍA**  
Vicepresidenta Francia Márquez analiza el precio del dólar y la crisis económica: "siempre vamos a ser un Gobierno criticado"

**ECONOMÍA**  
"Mensajes equivocados del gobierno a los mercados": la reacción de Fico Gutiérrez por dólar a 5.000 pesos

**ECONOMÍA**  
¿Que dijo Lula sobre Petro en la revista Time? Las declaraciones completas que tanto le han recordado al mandatario colombiano

**ECONOMÍA**  
"Creo que el aumento del salario mínimo en Colombia va a tener un piso del orden del 13%", dice Mauricio Cárdenas

**ECONOMÍA**  
Gustavo Bolívar no se aguantó y regañó a Mario Hernández por criticar Días sin IVA para artículos colombianos

## ÚLTIMAS NOTICIAS

**CORONAVIRUS** Hace 9 minutos  
China asegura haber logrado "victoria decisiva" en la lucha contra el coronavirus

**BOGOTÁ** Hace 20 minutos  
Autoridades refuerzan operativos de control nocturnos por exceso de velocidad en Bogotá

**DEPORTES** Hace 26 minutos  
En video | Jugador de Atlético Nacional por poco es quemado con pólvora

**NACIÓN** Hace 29 minutos  
"Tesoros Vivos" del Atlántico desfilarán en la Batalla de Flores del Carnaval de Barranquilla

**NACIÓN** Hace 23 minutos  
Cortes de luz en Cali para el viernes 17 de febrero

**ESTADOS UNIDOS** Hace 36 minutos  
Alerta Mundial: Corea del Norte se prepara para "contraatacar" a Estados Unidos y Corea del Sur

**NACIÓN** Hace 37 minutos  
Programase: así será el pique y placa en Cartagena este viernes, 17 de febrero

**OPINIÓN** Hace 38 minutos  
"La vida de los otros": espías por todos lados

**Semana**

Copyright © 2023  
Publicaciones Semana S.A.  
NIT 960.509.260-1  
ISSN 2145-1794

Síguenos en redes



### Últimas noticias:

- Semana TV
- Estados Unidos
- Impres
- Nación
- Opinión
- Vida Moderna
- Gente
- Pódsas
- Especiales
- Galerías
- Cocina

### Nuestras marcas:

- Semana Play
- Economía
- Anadía
- Jnt.Ser.
- Soho
- Facia
- 4 Patas
- Sostenible
- Finanzas Personales
- Foros Semana
- Semana Rural

### Agencia de nosotros:

- Términos de uso
- Política de Tratamiento de Datos
- Términos suscripciones
- Política de Privacidad
- Política de Riesgos CIST
- Política SAGRI/LAFT
- Calificación ISSN
- TyC Plan de Gobierno

### Contáctenos:

- Canales de servicio al cliente
- Horarios de atención
- Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 1:00 p.m.
- Sábados y domingos: 9:00 a.m. a 3:00 p.m.
- Trabaja con nosotros
- Historias solidarias

### Nuestra App:

- Apple Store
- Google Play
- Para notificaciones judiciales
- e-mail: [juridica@semana.com](mailto:juridica@semana.com)
- Protocolo del Consumidor
- Asesoría y Comercio Exterior